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FUNDAÇÃO CULTURAL CASSIANO RICARDO 

CNPJ 45.395.704/0001-49 

Ata nº 010 – Reunião Ordinária do Conselho Deliberativo – 05 de novembro de 2014. 

Aos cinco dias do mês de novembro de dois mil e quatorze, em segunda chamada, o Conselho 

Deliberativo, reuniu-se no Auditório Elmano Ferreira Veloso, localizada em sua sede, à Avenida 

Olívo Gomes, nº 100, Santana, São José dos Campos (SP) para deliberar conforme a pauta: 1) 

Aprovação da Ata nº 009, de 08/10/2014. 2) Assuntos LIF. 3) Terceira Versão do Cronograma do 

SMC. 4) Informes do COMPHAC. 5) Assuntos Gerais. O Presidente fez a abertura da reunião 

agradecendo pelas presenças e dizendo que informaria sobre a reunião do Comphac, ocasião em 

que disse que houve reunião no dia 21 de setembro e que foi discutido um item da Vereadora 

Juliana, que faz parte do COMPHAC, e ela sugeriu que  o Conselho de Patrimônio avaliasse uma 

sugestão de mudança de nome da Estação Eugênio de Melo, porque tinha  um projeto de lei 

alterando o nome para uma outra pessoa, que morou e viveu próximo à Estação. O Presidente 

frisou que quando chegou à reunião, os Conselheiros já estavam discutindo e sendo contra a 

alteração do nome, porque o dado histórico do Engenheiro Eugênio de Melo, e a FCCR, enquanto 

FCCR  emite-se um parecer aos Projetos de Lei, que são afetos à cultura e lá, no projeto, 

reproduziu-se o que a FCCR se manifestou, ressaltou que a Estação é um Bem Federal, apesar de 

passar a concessão  à Prefeitura Municipal, e assim sendo, não pode ter nenhuma lei dando nome 

para um Bem Federal. Frisou que mesmo dados da MRS, como é o caso da Estação Central, ainda 

é um Bem Federal, é uma concessão. Frisou que não entrou no mérito da defesa do cidadão que 

estava sendo homenageado, porque não cabe ao município legislar, mas que  mesmo assim foi 

votado e os mesmos foram contra a mudança do nome, apesar dessa restrição, disse ser contra por 

entender que o nome Eugênio de Melo, já é um nome solidificado. Registrou que quem propôs a 

mudança dói a Vereadora Dulce Rita e a Vereadora Juliana pautou o assunto junto ao Comphac.  

Passou ao  outro item de pauta que a Fundação Cultural propôs, explicando que o Arquivo 

Municipal está fechado porque está problemático, pois com alguns locais em risco, interna e 

externamente,  explicando que o telhado do lado externo é uma tesoura em específico, bem como 

as calhas e que, nesse momento, de chuvas, apresentam-se várias goteiras internas ao Arquivo 

Público, frisando que no telhado há uma inclinação para dentro. Sendo assim, propomos arrumar 

esse telhado, ou seja inverter para que a água da chuva escorra para o chão, frisando que 

necessitava de autorização e o Conselho aprovou essa reforma, ocasião em que disse que deverá 

iniciar logo a obra, dizendo que da tesoura já foi feito e que da calha deverá ter o orçamento para 

fazer o mais rápido possível para poder abrir o arquivo. O Conselheiro Gabriel disse que tinha 

uma proposta de negociação com  a Casa Civil, Governo do Estado, sobre a transferência do 

Patrimônio para o município, inclusive, onde está esse prédio. Indagou ao Presidente como está 

essa situação, se foi retomada, se o Governo Estadual está resistindo, enfim como está?  O 

Presidente disse que a informação que tinha era a do primeiro semestre, ou seja, ano passado foi 

sugerido, frisando que o próprio Carlinhos, fez contato solicitando, indicando que fosse 

municipalizado e o Governo Estadual não se interessou, acrescentando acreditar que no final 

desse ano ou ano que vem deve ser retomada essa discussão, frisando que já foi falado disso.   O 

Conselheiro Gabriel disse que a novidade é que tem uma ação civil pública por conta da 

deterioração do patrimônio, uma multa de R$50.000,00 diários, ocasião em que o Presidente disse 

desconhecer, ou que provavelmente deve ser algum galpão específico e não essa área como um 

todo.  Agora a respeito dos galpões específicos, daqueles que caíram os telhados, tanto da saúde 

quanto da caldeiraria, esses sim, inclusive foi a Fundação Cultural que comunicou o Ministério 

Público, ocasião em que o Conselheiro Gabriel acrescentou que assim foi ajuizado uma ação civil 

pública e o Presidente disse que sim. O Presidente comunicou que foi da reunião passada do 
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Comphac,  que o Ministério Público pediu até que se fizesse a reforma e quais seriam as obras 

emergenciais que deviam ser feitas e na reunião retrasada indicou qual a necessidade de uma obra 

emergencial e comunicou o Ministério Público e este, provavelmente, exigirá do Governo 

Estadual fazer a reforma emergencial, até que se resolva fazer a reforma propriamente dita. O 

Presidente também informou a interdição do acesso próximo à calderaria, frisando que hoje, há 

uma cerca impedindo as pessoas de acessarem o espaço, pois é um risco. O Presidente frisou que 

a Defesa Civil emitiu um relatório no qual diz que é possível que a parede caia, q a FCCR 

comunicou o Comphac a respeito da interdição. Outro ponto de pauta foi uma questão bem mais 

específica a respeito do bambuzal, bem próximo do ateliê e um em frente a Secretaria de 

Esportes, e no caso da Secretaria de Esportes, estes solicitaram a retirada do bambuzal e o 

Comphac indicou a poda e não a retirada. Prosseguindo, o Presidente passou ao outro item de 

pauta, colocando, para a aprovação a Ata nº 009, de 08/10/2014, indagando se todos haviam 

recebido, via e-mail e se havia sugestão e ou alteração, e não havendo manifestação, a Ata foi 

aprovada por unanimidade. Prosseguindo para outro item, Assuntos Lif, a título de informação, 

disse que antecipou a inscrição da LIF, visando 2015, informando que houve 23 inscrições, 

dessas, 05 indeferidas, o que resulta em 18 que se pretende analisar  os projetos, frisando que será 

feito um esforço para que os projetos sejam aprovados antes da emissão dos carnês de IPTU, por 

volta de fevereiro ou março, ocasião em que o Sr. Antonio – LIF disse que já propôs três datas 

para as análises, ou seja 11, 12 e 13 e a Comissão de Cultura também na data do dia 13, informou 

também o valor previsto da LIF que é em três milhões e duzentos e cincoenta mil, dizendo que 

fez o cálculo e que os projetos somavam em torno de quatro milhões e duzentos mil, os projetos 

deferidos. Disse que ainda está no prazo de recurso, frisando que pode haver mais três projetos 

que podem voltar para análise e sendo assim, deverá ser feita uma seleção. Prosseguindo, o Sr. 

Antonio disse que o projeto em análise, na presente reunião, era o da Construção Aeronáutica, 

que na última reunião do Conselho, foi dado o prazo até o dia 20 de outubro para que ele se 

encerrasse, devolvesse a sobra aos cofres da FCCR e encerrasse o projeto. O Sr. Antonio relatou 

que o coordenador enviou à FCCR uma justificativa dizendo que não poderia cumprir o prazo, 

porque o Presidente da ABCAER, Sr. Paulo Bernardes, sofreu um acidente com uma fratura, na 

perna e deverá ficar oito meses afastado. O Sr. Antonio disse que passou pela Comissão LIF a 

situação e a sugestão desta foi que se desse prazo, mas que deixasse claro que é o último prazo e 

que a partir de agora não mais será aceito nenhuma justificativa. O Conselheiro Gabriel disse que 

no impedimento do Presidente da entidade, quem assume a responsabilidade é o Vice, sendo essa 

a função estatutária de qualquer entidade, ocasião em que disse que o substituto dele teria que 

arcar com essa responsabilidade. O Conselheiro Gabriel disse que outra questão seria ter que 

mandar uma comprovação do afastamento e não só um e-mail, ocasião em que o Sr. Antonio 

disse que foi bom levantar o assunto porque ele acabou não informando um dado que, nesse 

sentido, já que não poderia o Vice, o Contador ficou com a prerrogativa de cuidar do 

encerramento do projeto, mas nesse caso, precisaria ai levar em conta o prazo de 25 dias. 

Prosseguindo, o Conselheiro Costanzo pediu a palavra, dizendo que como Diretor da ABCAER , 

inclusive, ele sempre se abstém dos votos relacionados a projetos da ABCAER, mas que por ser 

Secretário da Instituição tinha alguns conhecimentos e gostaria de compartilhar, dizendo, em 

primeiro lugar, é ratificando que o Coronel Bernard teve um problema na perna, o que o 

impossibilitou de comparecimento nas reuniões, inclusive, de cumprimento de questões  pessoais 

dele que compartilhou com os companheiros da Instituição. Disse ainda que a questão 

relacionada, na impossibilidade de assumir a responsabilidade o Vice, disse achar importante 

observar que a Instituição passou por um processo de renovação recente da Diretoria, frisando 

que quando iniciou o projeto, não era o Bernard, o Presidente, e sim o Chaliu e que na verdade 
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muitos dos associados, já são associados com bastante idade, pois é uma Instituição em que os 

seus associados já prestaram relevantes serviços à comunidade aeronáutica,  ressaltando que são 

pessoas que tinham interesse em terem acesso a essas informações, e por isso que uma decisão da 

Diretoria, houve a decisão de que seria importante o encerramento pela figura do Presidente, e o 

Vice teria mais uma função de recondução da Diretoria atual, ou de novas eleições, em caso de 

impedimento desse Presidente. Disse que a discussão que tiveram na Comissão LIF era de que 

interessa a todos encerrar o projeto, até porque a parte principal do projeto é de produzir o livro e 

distribuí-lo. Isso foi feito e direitinho, ainda há essa pendência legal e temos que encerrar, disse 

que foi entendido que o prazo a mais das alegações seja improrrogável, pois na prática, conta-se 

dia cinco e esse prazo termina no dia quinze, pois disse que até pedir os outros documentos, isso 

vai interferir muito pouco. Prosseguindo, o  Presidente disse que só lembrando é que o projeto já 

se encerrou, parece ser em maio, ai esse Conselho autorizou a prorrogação do projeto, 

posteriormente, foi objeto de discussão, pois queria distribuir e utilizar a verba e ou seja, até onde 

entende, o livro está pronto, e imagina que a prestação de contas, as notas e tudo referente à 

confecção, editoração, pensa imaginar que não deve ser tão complicado nesse ponto de vista. 

Disse ainda que para fechar o projeto, relatório deva ser simples, ressaltando que a preocupação 

da FCCR é que tem um extrato de banco de abril e a cada mês que passa o banco desconta uma 

taxa. O Conselheiro Gabriel disse que uma entidade independente do processo interno dela de 

Diretoria de recondução, isso é assunto interno, os Diretores que tomam posse são responsáveis 

por aquilo que foi feito na prestação da gestão anterior, são solidários e no impedimento de um 

Diretor tem que ter um substituto, isso é a lei. Ressaltou não haver justificativa para prorrogar, 

dizendo que a indicação era improrrogável, com essas observações. O Conselheiro Salatiel fez 

uma sugestão rápida, dizendo que se vote o prazo estabelecido pela Comissão LIF e que esse 

projeto não volte mais para a reunião do Conselho e sim para o Departamento Jurídico, a partir 

dessa última votação. Enfim, após sanadas as observações e discussões sobre o projeto, o 

Presidente indagou se todos concordavam com a observação do Conselheiro Gabriel, e que isso 

não mais será assunto de pauta no Conselho Deliberativo, enfim que na resposta ao Coordenador, 

a FCCR aponte as duas observações, é isso?, ocasião em que colocou em votação e foi aprovado 

pelo Conselho Deliberativo, com um voto contra.  O Presidente registrou a presença do 

Conselheiro Alexandre Penedo, seguida de outro ponto de pauta que seria a 3ª versão do 

Cronograma do Sistema Municipal de Cultura, ocasião em que perguntou se o Conselheiro 

Salatiel queria falar e este disse que será dividido em duas partes. A primeira é que novamente, 

houve uma mudança, até porque o Regimento do Sistema Municipal prevê dois editais, então 

foram colocadas no cronograma exibido em multimídia, as duas audiências, explicando que a 

primeira audiência será para apresentação do texto-base, que isso está no Regimento e a segunda 

audiência, terá o edital no dia 15, sendo esta de caráter devolutivo para apresentação da versão 

final da proposta de Projeto de Lei, dessa forma, foram acrescentados esses dois itens e em 

função disse se estendeu um pouco mais para a conclusão. Disse ainda  da consolidação no dia 

13/01/2015, Assessoria Jurídica em 15/04/2015 e ressaltou a necessidade de convocação de uma 

Reunião Extraordinária do Conselho Deliberativo para 05/02/2014  para validação do projeto, 

sendo a última etapa em 12/02/2015 para encaminhamento à ATL – Assessoria Técnico 

Legislativa. Enfim, fez todas as explicações conforme consta no cronograma e frisou que as duas 

audiências serão feitas em segunda-feira. O Presidente indagou se havia alguma dúvida e se 

poderia colocar em votação o novo cronograma e assim feito, o mesmo foi aprovado por 

unanimidade. O Conselheiro Salatiel agradeceu aos Conselheiros Helen e Valtinho por entrarem 

para a Comissão de Cultura, ocasião em que o Presidente indagou se todos concordavam com os 

novos integrantes da Comissão, e todos concordaram. Prosseguindo, com Assuntos Gerais, o 
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Presidente disse que um dos assuntos era o Fundo Municipal de Cultura, frisando que todos já 

haviam recebido e-mails, estava no site, no face, a divulgação dos dois editais do FMC e 

esclareceu que o Conselheiro De Finis participou de algumas reuniões e o Vicente auxiliou, por 

fim disse conseguir a elaboração do Plano Anual de Recurso que resultou nos dois editais, mas 

que também o Conselho Gestor indicou a contratação de uma pessoas, que se chama Rodolfo 

Pinotti, para dar uma oficina de Gestão de Projetos, frisando que este será contratado para 

divulgar os dois editais do Fundo, para orientar com relação à elaboração de projetos e a detalhar 

dúvidas. Ressaltou que se solicitarem a presença desse contratado, o que poderia ser feito já no 

dia seguinte, semana que vem ele já estará à disposição, disse que o Sr. Antonio tem o telefone do 

Sr. Rodolfo e que este irá até o local para prestar todas as informações, e para ajudar a divulgar 

iria também até às Casas de Cultura, nas Instituições Parceiras para divulgar o edital. O 

Presidente disse que se tudo der certo, há um prazo que vai até 19 ou 20 de dezembro  até 15 de 

janeiro para seleção, dizendo que a ideia é que no final de janeiro já tenha a data para os 

selecionados desse edital e que possivelmente em fevereiro se iniciem os projetos. O Presidente 

disse ainda que em 08 de dezembro haverá uma audiência pública para discutir o plano de 

aplicação de recurso do fundo de 2015. Disse que os recursos previstos nesse edital, que acabou 

de falar e que serão executados no ano que vem, foi na ordem de quinhentos mil reais, frisando 

que está previsto no orçamento para 2015, o montante de um milhão de reais, só que o Regimento 

e o Decreto dizem que é um ano antes que se discute, o Conselho Gestou chama para discussão, 

tendo em vista que é o Conselho Gestor que decide como será a aplicação desses recursos no ano 

seguinte. Prosseguindo, indagou se os mesmos tinham recebido a programação de novembro, pois 

que consta o Seminário Internacional de Arquitetura, que começa no dia 12 e vai até o dia 

15/11/2014. Também falou do último Seminário do Programa “Lugares da Cultura”, dias 25 e 

26/11/2016 e convidou todos os Conselheiros. O Presidente informou também que no dia 

19/11/2014, haverá dois pontos de pauta, iniciando com a indicação de nomes para compor a lista 

tríplice da FCCR, para a escolha do Diretor Presidente – gestão 2015/2016, seguida do 

amostragem do diagnóstico cultural pela Profª Simone – Plano Municipal de Cultura. Disse ainda 

que no dia 03 de dezembro será a votação dos nomes indicados que se inscreveram, até o dia 

02/12/2014, na Secretaria Geral, conforme consta no cronograma, seguida da reunião ordinária. 

Com a palavra, o Sr. Vicente Cioffi, informou que já houve a capacitação dos funcionários de 

apoio, da Comissão Organizadora do PMC, houve também para os integrantes do Conselho 

Gestor, informando ainda que no ano que vem ocorrerão algumas capacitações que estão 

previstas pela Comissão, da capacitação de lideranças nos Espaços Culturais. Prosseguindo, o 

Presidente os informou do lançamento do livro “Os Sobreviventes”, dentro da Semana Cassiano 

Ricardo, no sábado, dia 08 de novembro, no Parque Vicentina Aranha. O Conselheiro Costanzo 

De Finis, falou do jornalista Julio Ottoboni e de Cassiano Ricardo no projeto de Comissão 

Permanente de Estudo da Vida e Obra de Cassiano Ricardo. Finalizando a reunião e nada mais a 

registrar, eu, Julia de Castro Silva Ivo, lavrei a presente. 
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